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本报讯 （记者 张洋） 日前，隆回县网友“寻觅”
在邵阳新闻在线宝庆论坛（bbs.shaoyangnews.net）发帖反
映，隆回县山界回族乡的乡道路面破烂，坑坑洼洼影
响通行。

网友“寻觅”介绍，常年在外打工的他前几年回乡，在
家做点小生意，经常需开车经过山界回族乡的乡道，因为
路面坑洼，让其苦不堪言。“每次开车进出，路面都像打过
仗一样，遍地‘炮弹坑’，车子只能缓速前进，仅5公里路，
要花上半个小时。”网友“寻觅”称，这些年政府也比较重
视这段路，但每次都是修修补补，用碎石或者是碎石灰填
补一下，只要下一场雨，就会恢复原貌，有些地方的破损
甚至比原来的还要严重，没有从根本上解决问题。网友

“寻觅”希望，这段路能够得到重新整修，方便百姓出行。
8月12日，记者联系到了隆回县山界回族乡政府负

责人。据其介绍，网友反映的路面破烂情况确实存在，县
委、县政府对此也高度重视。目前，从县城到山界回族乡
乡政府的5.5公里路段正在扩建。“第一阶段已经在动工
修建，第二阶段的路面改造正在招标之中。工程完工后，
这段路的状况将得到彻底改变。”该乡负责人胡某介绍。

返乡村民反映：

山界回族乡乡道太烂
政府回应：道路正在扩建，路况将会改善

本报讯 （记者 罗俊 实习生 张惠婷） 8月3
日，网友“嚣嚣”在邵阳新闻在线宝庆论坛（bbs.shaoyang-
news.net）反映称，他是新邵县坪上镇新开村村民，因双腿
残疾，家庭贫困，向村干部申请了低保，却迟迟没有结果。

据网友“嚣嚣”反映，他在15岁时不慎摔伤，导致双腿残
疾。由于行动不便，家庭收入没有保障，生活十分困难，已经
六旬的他现已丧失劳动能力。“如今家庭没有收入来源，子女
们过得也不是很好，无法负担我的生活。”该网友说，由于生
活困苦，其妻子向村干部申请了低保，但是没有得到回复。

针对网友反映的问题，坪上镇民政办一工作人员表示，
申请低保的家庭必须满足家庭人均月收入在150元以下，同
时子女的收入较低，在经济上难以赡养老人。另外，在房屋
条件上，不能配备高档电器，例如空调这种非生活必需品。

“经核实，其家庭的收入情况不符合低保政策标准，并
且家里的房屋条件较好。另外，经过查证，其子女的工作收
入均较稳定，在赡养父母上不成问题”。该工作人员称，“我
们已和该家庭沟通过，目前此事已得到较圆满的解决。”

新邵县坪上镇新开村村民反映：

生活困难却评不上低保
部门回应：条件不达标，无法办理

本报讯 （记者 罗俊） 8月7日，邵阳新闻在线宝
庆论坛（bbs.shaoyangnews.net）接到网友“荔枝”反映称，
他两个小孩从深圳回新宁，在车站买票时，工作人员说两
个小孩买一张全票，但是上车后却被要求补买票，而且还
没有座位。对此，网友“荔枝”表示不解。

15日，记者联系到了新宁县汽车西站。据了解，根据
《道路交通安全法实施条例》的规定：公路载客汽车不得超
过核定的载客人数，在载客人数已满的情况下，按照规定免
票的儿童不得超过核定载客人数的10%。《湖南省道路旅客
运输价格管理办法》规定：成人及身高超过1.50米的儿童
乘车购买全票。身高1.20米以下、不单独占用座位的儿童
乘车免票，身高1.20米至1.50米的儿童乘车购买儿童票。

新宁县汽车西站一工作人员表示，网友是在广东省
境内乘车，儿童乘车的相关规定应参照广东省交通、物价
部门的有关规定执行。由于网友未提供具体的车次信
息，暂时无法查明该车是否属该公司所有。网友如有其
他疑问可以拨打车站电话（0739-4922829）。

两个小孩被要求买了两张全票

如此收费 网友不解

本报讯 （记者 张 洋） 8月11日，绥宁县村民朱
先生通过邵阳新闻在线微信公众号（sytter）咨询称，他所
在的村庄里有一棵百年红豆杉，不知道能不能保护起来。

朱先生称，这棵红豆杉已经有逾百年历史，但是因为近
年来村里的开发，加上外来人口增多，这棵古树遭到了不同
程度的破坏。“这红豆杉是一级保护植物，也没人给它申报保
护，一棵这么大的树多可惜，希望能够保护起来。”朱先生称。

12日，记者从绥宁县林业局了解到，村民朱先生所
称的红豆杉古树在林业局已经调查登记在册，并已经挂
牌。由于距离林业站较远，不便直接保护，加上该古树权
属于村集体，林业局已经与马田村村委取得联系，让其对
古树加强保护管理。

马田村村民朱先生忧心：

百年红豆杉需要保护

本报讯 （记者 罗俊）
8月16日，邵阳新闻在线宝庆

论坛（bbs.shaoyangnews.net）接
到网友谭女士爆料称，洞口县城
桔城西路一家烟花爆竹店安全
距离不达标，存在隐患，希望有
关部门能够处理。

谭女士称，这家店位于洞
口九中旁边。她粗略测量了一
下，该店离附近的九中和幼儿园
都很近，安全距离没有达到100
米，且该店楼下经营生意，楼上
却住人，违反了相关规定。“附近
居民和学生比较多，万一出现什
么安全事故，后果不堪设想。”谭
女士说。

根据2013年10月16日颁
布的《烟花爆竹经营许可实施办
法》，从事烟花爆竹经营的零售
场所面积不小于10平方米，其
周边50米范围内没有其他烟花
爆竹零售点，并与学校、幼儿园、
医院、集贸市场等人员密集场所
和加油站等易燃易爆物品生产、

储存设施等重点建筑物保持
100米以上的安全距离，烟花爆
竹零售点不得与居民居住场所
设置在同一建筑物内。

洞口县安全生产监督管理
局回复称，局里安排专人实地进
行了核实，经现场核查发现，谭
女士反映的门店距离洞口九中
办公楼等主体建筑136米，距离
幼儿园教学楼105米。该店所
在的楼房为三层建筑，底下两层
为经营门面，店主承诺门面楼上
不住人，经现场调查，未发现生
活设施。因此，该店符合烟花爆
竹零售经营许可安全条件。

“烟花爆竹零售经营许可
条件中所指的距离学校、幼儿园
等的安全距离是指经营点与学
校、幼儿园教学楼等主体建筑的
距离，而不是指与围墙、招牌等
的距离，谭女士在这个概念上有
可能存在误解。如果还有疑问，
可以拨打（7222253）随时进行咨
询。”该局一位工作人员称。

居民担忧烟花爆竹店设在学校附近
有关部门回复符合经营许可安全条件

本报讯 （记者 张
洋） 8 月 13 日，洞口县网
友“麦巴劳”在邵阳新闻在
线宝庆论坛（bbs.shaoyang-
news.net）发帖反映称，自己
去年 7 月份左右在洞口县
黄桥镇办理了新农合报销
手续，但是到现在，这个钱
还没有结算到新农合卡内。

网友“麦巴劳”介绍，他
是黄桥镇石市村人，常年在
外地打工。去年 7 月份因
病在深圳住院，出院后回老
家黄桥镇报销了1481元的
医疗费用，并办理了相关手
续。“可是等到现在，卡里还
是没有报销的钱。给相关
工作人员打了好几次电话，
仍然没有结果。”网友“麦巴
劳”称，自己一年难得回家
一次，因此不知道该找谁、
该找哪个部门。

8月16日，记者从洞口
县新型农村合作医疗管理办

公室了解到，在接到网友反
馈的情况后，该办工作人员
及时与黄桥镇的新农合管理
站取得了联系。经过调查核
实，发现有个黄桥镇石市村
村民，2015年10月8日在黄
桥合管站新农合办理相关手
续，补偿金额为1481元。

“由于该参合患者新农
合邮政‘一卡通’没有激活，
卡也没有修改密码，黄桥镇
农合管理站多次致电报销
资料时所留下的电话，一直
没有打通，因此无法将钱转
入卡中。”该办工作人员提
醒，网友“麦巴劳”可致电
0739-7132679 进行咨询核
实，也可以持本人身份证或
委托人持本人身份证和户
主身份证，去当地邮政所将
卡激活，设置好密码，直接
去黄桥镇农合管理站转账
即可，相关报销费用一至两
天就会到账。

新农合报销一年未到账？
原来是电话联系不上

本报讯 （记者 罗俊） 7月25日，邵阳新闻在线民情爆料
热线（5322629）接到邱先生反映，邻居修房屋占用人行道，且楼上
的窗户飘出。邱先生认为此举不妥，希望相关部门能够处理。

邱先生称，他是新邵县迎光乡江边村10组村民。1995年3

月，因邻居建房占道问题，邱先生和其发生了土地权归属纠纷。后
经迎光乡政府调解，决定让其邻居在新房建成之后让留1.3米宽的
通行道路。

去年10月，邱先生的邻居对老房屋进行了改造。据他反映，
邻居不但没有遵守之前的调解决定，反而将楼上的窗户飘出，占用
公共资源，影响通行。

“邻居的这种行为侵犯了我们的公共权益，我家的房屋在道路
的后面，他这样乱占道，以后我们家怎么通行？”邱先生说。

8月3日，迎光乡政府回复称，乡里成立了专门的工作小组多
次到现场查看处理，双方当事人系堂兄弟关系，前后邻居。由于被
举报人在建第二层时，窗户飘出覆盖了部分人行通道，乡里多次组
织人员进行处理，下发了停工通知书，但是没有效果。

回复称，目前人行通道保持畅通，没有影响出行，且宽度有1.3
米以上。经过测量，该建房窗户飘出0.5米左右，距离路面高度大
约4米，不影响正常通行。

“考虑到双方既是邻居，又是堂兄弟，在不影响通行的情况下，
我们希望能通过调解，让双方各让一步，以和为贵。如果实在调解
不成，建议其走司法途径，以维护自己合法权益。”迎光乡政协联工
委李主任说。

堂兄弟缘何闹起意见？
一条人行道“阻隔”了二人亲情

本报讯 （记者 张 洋） 日前，绥
宁县的李先生通过邵阳新闻在线（www.
shaoyangnews.net）反映称，自家居住在泥石
流危险区域，房子已经被泥石流破坏过一
次，但是向村里申请危房改造项目，却一直
得不到审批。

李先生介绍，他是绥宁县李西镇檀山
庙村村民，家里抚养三个小孩，还要赡养年
迈的母亲，收入来源全靠其在外打工谋生。
家里也只有半亩田地，家庭经济相对困难。

“老房子的宅基地靠着山坡，2005年时
发生泥石流，房屋被破坏，后来请了人工将
山坡滑下的泥土运走，重新整修。”由于房子

时间已久，加上处于泥石流高发地区，因此
李先生想向村里申请危房改造项目，重新选
址修建房屋，却一直被村里以不符合标准和
村里没有宅基地为由拒绝。为此，李先生想
得到一个合理的解释。

8月12日，记者从绥宁县李西镇政府办
了解到，李先生危房改造一事早在今年6月22
日就进行过调查处理。当时由镇政协工作人
员到其家中进行实地察看，并拍照留存资
料。经过核定，李先生的房子暂不符合评判
D级危房户的标准。25日，根据李先生本人
提出的危房改造申请，镇政府负责人再次到
其家中实地察看，并作出详细的调查。

该办工作人员解释，李先生的危房改造
申请得不到审批主要是按现行D级危房鉴定
标准，李先生的房屋为木质结构，整体框架较
为稳定，未出现倾斜，屋后基脚木质部分腐烂
但整体木质较好，不符合D级危房标准。同
时，由于李先生家不是建档立卡扶贫户，也不
符合现行扶贫户异地搬迁相关政策要求。

“为避免政策疏漏，镇政府工作人员又
向县住建局进行咨询。住建局的意见为，如
果是山洪地质灾害隐患点，可以考虑纳入危
房改造对象。随后李西镇国土所对李先生
家进行现场查看，并将资料上报县国土局。
由于山洪地质灾害隐患点是由2013年省国
土厅专业技术人员按村排查确定的，当时李
先生家的位置未列入隐患点名单，现在该处
情况县国土局也无法确认为隐患点。”该政
府办工作人员介绍，同时在檀山庙村召开的
民主评议会上，李先生家房子也未被评议为
D级危房，因此改造申请未能得到审批。

申请危房改造屡次被拒

村民想要个合理解释
政府解释：不符合危房改造标准

本报讯 （记者 罗俊） 7月21日，本
报五版《申请危房改造扑了空》报道了邵阳
县诸甲亭乡新安村村民胡先生申请危房改
造，一直没有成功。诸甲亭乡党委政府高度
重视，责成乡危房改造领导小组对该事件进
行了调查核实。

据了解，胡先生常年在外经商，经济较
好，家里还有2个哥哥，生活条件较优越。
他的父亲住在大哥家中，为三层复式砖混结
构的小洋房，外墙用白色条砖装饰，在村中
属高档次装修。

胡先生父亲的老房子修建于1989年，
砖瓦结构，承重结构未遭到破坏，其房屋重
心也没有发生偏移，墙壁没有发生倾斜现
象，因此不属于D级危房，不符合危房改造
条件。胡先生所说的“危房”，只是屋顶年久
失修，雨天家中就会稍微有点漏水，但稍加
修缮，便可居住，并不是危房。

据新安村委反映，该村针对危房改造工作，
专门组织党员、组长、村民代表、退休老干部及乡
人大代表召开村民大会，胡先生的父亲在会上提
出了申请危房改造，但是经过村支两委集体商议

讨论，其家庭条件优越，子女均有稳定收入，不符
合危房改造的条件，当场就否决了申请。

记者通过诸甲亭乡危房改造领导小组
办公室了解到，此次由省扶贫办和省住建厅
牵头开展的危房改造工作，是针对农村D级
危房户或无房户，已精准识别并在扶贫系统
建档立卡，同时在省住建厅信息系统登记的
贫困户。胡先生的父亲虽然没有其他经济
来源，但他有其三个子女赡养，并且现在居
住在大儿子家中，原来的旧房不属于D级危
房，他也不是贫困户。

《申请危房改造扑了空》后续，经过诸甲亭乡危房改造领导小组调查核实：

胡先生家不符合危房改造条件

工作人员执法现场工作人员执法现场


